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La Lettre de la Mairie 
N°13 - Juin 2023

Madame, Monsieur, 
Notre village est bien paisible depuis le début de l’année ; le Conseil 
municipal et les commissions se réunissent régulièrement pour faire 
avancer certains dossiers et assurer le 
bien être de tous . 
J’ai eu l’occasion de remercier les agents 
c o m m u n a u x p o u r l a q u a l i t é d e 
l’exécution des tâches qui leur sont 
confiées et, je crois, que de votre côté, 
vous appréciez le service rendu. 
Le mardi 4 avril, nous nous sommes 
réunis pour voter le budget communal 
2023 . C’est un budget très contraint – la 
situation générale actuelle nous y oblige – 
et la commission Finances (MM. JAVELOT, et RICHER, Mme FLAMENT 
) aidée de Mme PERSONNAT -   a dû étudier tous les chapitres de 
fonctionnement et d’investissement avec beaucoup de rigueur . C’est 
la raison pour laquelle ,tout au long de l’année, nous allons suivre  
l’exécution de ce budget avec beaucoup d’attention . Nous ne 
pouvons   nous permettre le moindre écart mais nous nous sommes 
engagés à maintenir  nos efforts pour que la vie à Montreuil conserve 
la qualité que beaucoup nous envient. Compte tenu des difficultés 
actuelles que certains d’entre vous rencontrent et considérant 
l’augmentation des bases fixée à 7, 2 % par l’État, nous avons décidé 
de reconduire les mêmes taux d’imposition que ceux de l’an dernier 
afin de ne pas alourdir les conséquences de cette décision 
gouvernementale. 
Nous préparons activement la fête ! Petit à petit, le déroulement des 
journées des 1er et 2 juillet prochains se met en place. Nous 
comptons beaucoup sur votre présence ainsi que celle de vos 
proches. Sachez que si vous avez des propositions à nous soumettre, 
vous serez les bienvenus et nous vous accueillerons avec plaisir dans 
l’équipe d’organisation. 
En attendant le plaisir de vous rencontrer début juillet (ou avant si 
vous le souhaitez), je vous prie de croire en l’expression de mon 
entier dévouement.   

 Votre Maire,   
Jean-Pierre JAVELOT 

Des risques de l’élu 

La démission du Maire de Saint-Brévin a alerté 
notre pays sur les 
risques encourus 
par les élus locaux. 
Qu’en est-il  à 
Montreuil ? 
N o u s a v o n s l a 
c h a n c e q u e l a 
p o p u l a t i o n d e 
notre village soit 
très respectueuse 
des élus qu’ils ont 
choisis en 2020, et nous vous en sommes 
reconnaissants. 
Cela ne nous empêche pas, depuis la mort du 
Maire de Signes (Var), en 2019, tué pour avoir 
voulu sanctionner un dépôt de déchets 
s a u v a g e s , d ’ê t re v i g i l a n t s e n t o u t e s 
circonstances. C’est la raison pour laquelle vous 
nous voyez toujours venir vous rendre visite à 
deux élus, par exemple lorsque nous effectuons 
des tournées de rappel des heures de bruit… 
Nous devons hélas regretter de rares cas de 
violences verbales à l’égard des élus venant de 
personnes n’habitant pas la commune, et 
considérant qu’à Montreuil, on peut faire 
n’importe quoi, en urbanisme notamment. 
Nous apprécions heureusement le plein soutien 
de la gendarmerie, venue par exemple à 7 
militaires pour un constat récent d’infraction. 
Passez un bel été à Montreuil ! 

Marc RICHER 
Premier Adjoint au Maire 

marc.richer@montreuilsurepte.eu 
 

Nous vous souhaitons d’agréables vacances d’été 2023 ! 



Une commune citoyenne 
Sous l’égide de la commune, de la communauté de communes 
et avec les adhérents du Foyer rural, une trentaine de bénévoles 
se sont retrouvés samedi 25 mars sur l’esplanade pour un 
ramassage des détritus dans nos chemins et le long des fossés. 
Parallèlement, les bénévoles ont entretenu le chemin des 
Maréchaux, déjà remis en état par un chantier participatif des 
habitants, mais encore, désherbé les terrains de pétanque. Plus 

de 600 litres 
de déchets 
ont été collectés dans de grands sacs. Un apéritif convivial est 
venu remercier tous ces administrés pour leur civisme. 

Les 29 et 30 avril, ce sont les bénévoles, élus et citoyens, membres 
de la commission éco-citoyenneté, qui ont repéré quatre parcours 
de marche qui seront dorénavant fléchés dans notre village, pour 
que Montreuilloises, Montreuillois, et leurs visiteurs, puissent 
découvrir les magnifiques paysages et monuments de notre 
commune. 

8 mai 1945 - 8 mai 2023 
La population de Montreuil se montre fidèle aux rendez-vous du devoir de mémoire. 

A l’issue de la commémoration de 
l’armistice de 1945 , le Maire  a remis 
trois décorations militaires à un citoyen 
très engagé dans la vie de notre 
commune, Patrice HIRSOUT. 
Ancien officier marinier de la Marine 
Nationale, celui-ci a reçu les agrafes 
"essais nucléaires et Défense" sur la 
Médaille de bronze de la Défense 
Nationale, la Croix du combattant, et la 
Reconnaissance de la Nation avec 
agrafe " Opérations extérieures ». 

Anciens 
combattants 

Le dimanche 5 mars, s’est tenue à Montreuil l’Assemblée générale des Anciens combattants sous la présidence de M. 
Marinier. M. Le Maire s’est vu décerner la médaille de la Fédération nationale des Combattants et Prisonniers de 
Guerre par le Président de la Fédération départementale . 

Hommage du 29 août 2023 
Retrouvons-nous pour rendre hommage aux combattants britanniques morts pour libérer notre commune, chaussée 
d’Aveny, le mardi 29 août 2023 à 18 heures.  
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Recensement militaire 
des jeunes de 16 ans 
Vous (fille et garçon) avez eu 16 ans récemment: 
vous devez vous rendre en mairie avec pièce 
d’identité ou livret de famille et justificatif de 
domicile avant le 30 juin 2023 pour vous faire 
recenser. 

Education  

Visite du directeur académique 

Nous avons eu le grand honneur de recevoir M. 
Le Directeur académique des services de 
l’Éducation nationale le lundi 27 mars . Après 
avoir visité les deux classes de notre école et 
s’être entretenu avec les enseignants, il nous a 
fait savoir sa satisfaction de constater la bonne 
qualité de l’accueil que nous réservons aux 
enfants de nos 3 villages et la richesse des 
aménagements pédagogiques qui leur sont 
proposés. Nous n’avons pas manqué de lui dire 
que nous regrettions toujours la fermeture d’une 
classe à La Chapelle à la dernière rentrée. 

Lycée à Magny: c’est possible ! 

Depuis 3 mois maintenant, tous les élus des 
communes de l’Association des Maires et 
adjoints ont 
l a n c é u n e 
v a s t e 
campagne de 
sensibilisation 
pour obtenir 
l a c r é a t i o n 
d’un lycée à 
M a g n y e n 
Vexin afin que les jeunes aient moins de 
temps de transport. Nous avons été rejoints 
par de nombreux parents d’élèves ( plus de 
4500 signatures de notre pétition). 
Mais, à l’heure où nous écrivons ceci, rien 
n’est encore acquis et nous devons continuer 
à nous faire entendre sans nous décourager. 
Si ce n’est déjà fait, rejoignez nous – en mairie 
ou sur le site – et n’hésitez pas à convaincre 
votre famille et vos amis de signer notre 
pétition. Nous avons besoin du soutien de 
tous. 
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Notre école,  
centre de toute notre attention 

Je vous avouerai être très 
préoccupé par la situation des 
écoles de notre regroupement 
pédagogique. 
La fermeture d’une classe à La 
Chapelle en septembre dernier a 
contraint l’équipe éducative à 
créer 2 classes à triple niveaux à 
l ’é c o l e d e M o n t re u i l . M e s 
souvenirs d’enseignant m’ont 

rappelé les difficultés de gestion d’un tel dispositif et j’en ai 
informé les instances académiques dès la rentrée scolaire.                                                                                                                                                                        
Et ,depuis le début de cette année 2023, force est de 
constater que la vie de l’école de Montreuil est quelque peu 
perturbée . Conséquences de cette décision académique de 
fermeture de classe ou difficultés liées à des circonstances 
ponctuelles dues à une population scolaire qui évolue  ?  
Chacun a son idée là-dessus et chacun propose sa solution.                                                                                                         
Le principe d’inclusion (qui remplace celui d’intégration)  est 
bon dans ses intentions . Toutefois , je déplore que ce 
dispositif dont devraient bénéficier  certains élèves  n’ait pas 
les moyens de son application, ce qui crée une situation 
parfois difficilement gérable et source de conflits                                                                                                                                                                                             
au sein de la classe. 
En outre, les fréquentes absences des enseignants ne sont pas 
toujours remplacées ce qui engendre des problèmes pour les 
familles ( vous êtes nombreux à m’avoir alerté à ce sujet. )                                                                                                                                                
Cependant, il semblerait que les activités périscolaires, 
organisées et gérées par la syndicat scolaire, donnent 
satisfaction à tous les usagers malgré des problèmes de 
gestion des personnels que nous avons su régler au mieux 
dans l’intérêt des enfants et de leurs familles, et c’est bien là 
l’essentiel .     Je tiens à remercier encore le personnel de notre 
syndicat qui assume les tâches que nous leur avons confiées 
avec beaucoup de professionnalisme et de dévouement.                                                                                                                           
Pour clore ce chapitre qui me tient à cœur, je vous dirai 
également ma déception de constater que les propositions 
que nous avons présentées aux enseignantes dans l’objectif 
d’une harmonieuse intégration à la vie de notre commune 
n’ont pas reçu d’écho favorable. C’est bien dommage et je le 
déplore amèrement. 
Jean-Pierre JAVELOT 
Président du Syndicat scolaire 
 
                                                                                                                                                               



Travaux 
d’aménagement  
Vous avez certainement constaté 
que divers aménagements 
(bancs et table) ont été réalisés 
sur l’esplanade afin d’améliorer 
l’accueil de ceux qui fréquentent 
régulièrement cet endroit.  

Travaux place 
d’Ansicourt 

 
Du fait de l’effondrement du 
passage souterrain du ru place 
d’Ansicourt, nous avons été 
obligés de buser cette traversée 
afin d’éviter les débordements.  
Les bacs de décantation rue François Foucard et rue du Ruisseau 
ont été curés, une masse importante de sédiments les obstruait. 
                                                       

Cimetière 
Nous avons constaté des dépôts sauvages de fleurs fanées et de 
pots à divers endroits du cimetière. Nous rappelons qu’un bac est 
prévu à cet effet à l’extérieur du cimetière dans le chemin en face 
du petit portillon.    
En respectant cette consigne, vous respectez également vos défunts . 

Attention, horaires d’été de la mairie 

La mairie est ouverte au public exclusivement le mardi de 16h30 à 18h30 du 11 juillet jusqu’à la fin du mois 
d’août. 

Nos séniors sont gourmands ! 

Le samedi 11 mars , dans l’après-midi, Brigitte PINCHON et les membres de la commission communale « Seniors », 
ont invité les anciens de la commune à une « Crêpe Party ». Plus d’une 
vingtaine d’entre eux ont répondu présent et ont passé un moment 
«  sucré » bien agréable. Une visite du musée de la nacre à Méru est 
programmée pour le 22 juin.  Voilà des seniors qui sont bien «  
chouchoutés » !!  
Les moins jeunes de notre commune sont également très intéressés 
par les activités proposées par la Commission SENIORS de la CCVVS – 
présidée depuis peu par Brigitte PINCHON en collaboration avec JP 
JAVELOT.  
Ils ont participé à l’atelier « Plus de pas » à Ambleville, ou encore, à 
l’atelier «   secourisme  » à Villers en Arthies, au «  Thé dansant  » à 
Genainville, à la visite du Sénat du 5 juin.  
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Sachons bien vivre ensemble 

Quand puis-je tondre ma pelouse ? 
• du lundi au vendredi, de 8h30 à 12h et de 14h30 à 19h30, 
• le samedi, de 9h à 12h et de 15h à 19h,  
• le dimanche et les jours fériés, de 10h à 12h. 

Puis-je brûler des déchets ? (notamment des déchets verts) 
Les déchets ne peuvent pas être brulés, mais sont accueillis en déchetterie. 

Eclairage public 
Dans le cadre des économies d’énergie , le Conseil municipal a décidé d’interrompre l’éclairage public  
du 1er juin au 31 août. 
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Alors que nous 
entendons tant parler de 
sécheresse, l’entretien de 
la commune a été 
complexe en 2023 du fait 
….des pluies. Nous avons 
peiné à faire face au 
désherbage, pour lequel 
nous comptons sur l’aide 
de tous. 
Nous avons débuté la 
rénovation des équipements sportifs de l’esplanade, 
dont le terrain de basket, que notre agents technique 
mène sans aucun coût extérieur. 
Daniel HOUELCHE 
Deuxième Adjoint  

La Commission Seniors, qui n’a 
rien de si …senior dans sa 
composition, fonctionne dans 
une bonne humeur qui fait 
grand bruit en mairie ! 
Ces moments d’échanges sont 
destinés à recueillir les 
attentes. 
Les bonnes volontés et …
excellentes idées sont 
bienvenues. 
Brigitte PINCHON 
Troisième Adjointe au Maire 
brigitte.pinchon@montreuilsurepte.eu 
 

Une distinction bien méritée 
David ROBERT, chef cuisinier de la Zoli Oberge, vient de 

recevoir le titre de Maître Cuisinier de France. 
Nous lui adressons toutes nos félicitations. 

La Commune est 
très fière de 

compter sur son 
territoire l’une des 
meilleures tables 

du Val d’Oise, 
contribuant à la 
renommée de 
notre village. 

Merci à Frédéric Le Monnier d’avoir 
nettoyé les installations de tennis. 
Ce sont ces initiatives civiques qui 
permettent à notre commune, sans 
services techniques et à si faible budget, de 
préserver son patrimoine.



Fêtes des voisins 
 
Seconde année de retour des fêtes des voisins, 
organisées cette année 2023 sur la place 
d’Ansicourt, à Copierres, et rue du Ruisseau. 

Faisan vénéré, vu dans les 
bois de Montreuil en mai 
2023  

(photo Brigitte Pinchon)
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ETAT CIVIL 

Naissance 
 
Ewen Eric Géry SAINT-POL, le 20 mars  
Nous félicitons les heureux parents, bienvenue Ewen ! 

Décès 

Bruno COESNON, le 26 janvier 
Nous renouvelons nos condoléances à sa famille.

Nid de frelons: que faire ? 
Appelez la mairie pour que celle-ci prévienne la Communauté de 

communes. 
Un beau nid est exposé en mairie ….
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Le Foyer Rural de Montreuil sur Epte, affilié à la fédération nationale des Foyers 
Ruraux et départementale du Val d’Oise, est un Mouvement d’Éducation Populaire. 
L’Éducation Populaire est attachée aux valeurs de la République: liberté, égalité, 
fraternité, laïcité. Les Foyers Ruraux sont donc des lieux ouverts à tous, sans 
distinction d'âge, de sexe, d'origine, de religion, ou de condition sociale. 
Ces valeurs partagées sont fondées sur le respect, la tolérance, la solidarité et la 
laïcité. 
Le Foyer Rural de Montreuil sur Epte c’est l’assurance de trouver, près de chez soi, 

des animations et des loisirs variés adaptés à tous les âges. Cette offre, qui s’adapte à la demande des adhérents, est 
un levier pour créer du lien social et une dynamique positive dans la commune. 
Le Foyer Rural est un interlocuteur idéal pour notre commune. Il peut regrouper en son sein l’ensemble des activités 
communales. Souple, il peut s’adapter aux contraintes et problématiques territoriales. Cela peut aussi être un 
rassemblement d’associations locales. 
Le Foyer Rural est un espace d’initiatives géré et animé par des bénévoles engagés, il contribue à la construction de 
solidarités. 
Toutes ces valeurs doivent trouver un sens dans le faire ensemble et associer toutes les bonnes volontés qui 
souhaitent s’investir dans le fonctionnement au quotidien. 
Toutes les actions et activités sont mises en avant pour les petits et les grands. Le site Internet du Foyer Rural, 
véritable vitrine de nos actions, vous invite à la découverte et vous êtes nombreux à être abonnés à «La Gazette du 
Foyer Rural». 
La palette des actions menées par le Foyer Rural est très variée et rapproche toutes les générations avec cependant 
une prédominance des activités à caractère culturel, sportif, au purement festif «convivial» et à la formation des 
individus. 
Ainsi, de la Galette des Rois, du Carnaval en passant par la Chasse aux œufs, le Nettoyage de printemps, la 
Bibliothèque, les Randonnées pédestres. En allant au Tennis, au Yoga. En revenant à l'animation du site Internet, au 
Barbecue de l'été, les repas à thèmes, le rendez-vous du Beaujolais, la Fête de la Citrouille, la Saint Nicolas/Fête de 
Noël. Mais aussi, des actions de prévention et de solidarités avec Avenir APEI pour le handicap mental. Enfin, notre 
participation et collaboration à l’Initiation Pêche avec l’Association Arc en Ciel, à la Kermesse des écoles avec les 
Parents d’élèves ainsi que la Fête de l'été et du Vide Grenier avec la municipalité. 
Autant d’activités qui participent tant au développement de l’individu, à l’échange entre les habitants qu’à la qualité 
de vie au village, et par conséquent au développement local. 
L’Association du Foyer rural de Montreuil sur Epte est également engagée à respecter et promouvoir les principes 
inscrits dans le préambule de la charte départementale des valeurs de la République et de la laïcité du Département 
du Val d’Oise au sein du fonctionnement de notre structure et dans le cadre des actions que nous portons. 
Pour porter tous ces projets intergénérationnels, nous avons besoin que chacun s’investisse dans la vie locale, en 
fonction de ses disponibilités, pour que vive notre village, votre village. 
L’équipe du Foyer rural 

LE FOYER RURAL EN CE PRINTEMPS-ETE 2023 

Conseiller municipal délégué 
Président de l’Association  
« Foyer rural de Montreuil-sur-Epte » 
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14h à 17h - Après-midi KIDS 

(Jeux, poneys, structures gonflables)

18h30 - Apéritif convivial offert
20h00 - Repas champêtre  
organisé par le Foyer rural

21h30 - Concert
Feu de joie

Foire à tout  
à partir de 7h30

Marché de producteurs  
et artisans locaux

Restauration - Buvette
organisées par le Foyer Rural

Tombola

Esplanade de la Mairie

MONTREUIL
sur FÊTE
11erer et 2 juillet 2023 et 2 juillet 2023

Samedi 1er Dimanche 2

Groupe musical
100 Rappels

Renseignements à la mairie au 01 34 67 61 68

La commune de Montreuil-sur-Epte et le Foyer Rural organisent

Parking fléché obligatoire


